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政務司司長 

唐英年 GBM, GBS, JP  台鑒： 

 

對《二零一二年行政長官及立法會產生辦法諮詢文件》的意見 

 

特區政府日前發表《二零一二年行政長官及立法會產生辦法諮詢文件》，提

出本港未來政改的建議及方向，本人認為方案務實，值得支持。 

 

贊成提高民主成分 

香港的民主進程必須遵照 2007 年全國人大常委會的《決定》，以及《基本法》

有關循序漸進及適合香港實際情況的原則，提高選舉的民主成分。是次《諮詢文

件》的建議合符上述兩項原則，同時，讓市民能逐步參與行政長官的選舉，如行

政長官選舉委員會人數由 800 人增至 1200 人，並在各個界別平均增加人數，以

及加入由民選區議員互選產生的代表。 

另一方面，立法會議席亦由現時 60 席增加至 70 席，地區直選和功能組別各

佔 5 席，當中新增的 5 個功能組別議席更是全數由民選區議員選舉產生。換言之，

近六成的議席是直接或間接由地區選舉產生，市民的參與度增加，這是政府兌現

增加市民參與選舉機會的承諾。 

 

擴闊參政空間，提升議政質素 

在新機制下，區議員的角色變得重要。他們不但能在地區事務實踐理想，為

居民解決民生問題，更有機會晉身制定政策的議事廳，更上一層樓。這無疑能吸

引有識之士參政，提升議政質素。參政人才需要空間和時間培養、孕育。所以，

本人贊成逐步開放議席，循序漸進地給予空間，培育優質、專業的參政議政人才。 

 

不少成功人士都認為，實現夢想最重要並非是夢想有多大，而是能否踏出第

一步，就算那是一小步。因為裹足不前，夢想就變成空話。所以，期望各位議員

能為市民福祉著想，能為香港政策民主的夢想，邁步向前，那怕只是一小步。 

 
香港市民 
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